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国家能源局组织编写的《深入
学习习近平关于国家能源安全
的重要论述》一书，近日由人民
出版社出版，在全国发行。

本书以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，分
专题阐述了习近平总书记关于
国家能源安全重要论述的丰富
内涵、核心要义、精神实质、实践
要求。党的十八大以来，习近平
总书记多次就能源安全发表重
要讲话，作出一系列重要指示，
深刻指出能源安全是关系国家

经济社会发展的全局性、战略性
问题，强调能源保障和安全事关
国计民生，是须臾不可忽视的

“国之大者”，明确保障国家能源
安全必须推动能源生产和消费
革命。习近平总书记关于国家
能源安全的重要论述，深刻阐明
了事关国家能源安全的一系列
方向性、根本性、全局性、战略性
问题，具有很强的政治性、思想
性、指导性和针对性，为新时代
国家能源安全工作指明了前进
方向、提供了根本遵循。

《深入学习习近平
关于国家能源安全的
重要论述》出版发行

邵阳日报讯 （记者 刘小幸） 8 月 15 日下
午，市人大常委会党组书记、主任周迎春主持召
开 2024 年第十八次市人大常委会党组会议暨
市十七届人大常委会第五十二次主任会议。市
人大常委会领导唐渊、蒋志刚、阳晓华、毛学雄、
李小平、罗玉梅、周玉凡、吴卫红参加会议。

会议集中学习了习近平总书记近期一系列
重要讲话、重要指示、重要文章、重要回信精神；
听取了《关于〈邵阳市崀山脐橙产业促进条例
（草案）〉审议结果的报告》《关于请求延期审议
〈邵阳市农产品区域公用品牌建设若干规定（草
案）〉的报告》以及《关于邵阳市2023年市级决
算草案和2024年上半年预算执行情况的报告》
和《关于2023年度市级预算执行和其他财政收
支的审计工作报告》。

会议强调，要深入学习领会习近平总书记
在党的二十届三中全会上的报告和重要讲话
精神，立足人大职能职责，积极担当作为，进一
步精心组织好全市人大系统各层级学习贯彻
工作，认真抓好宣传宣讲，确保入脑入心、见行
见效。要以学习宣传贯彻党的二十届三中全
会精神为契机，不断抓好党的政治建设，深化
理论武装，持续加强机关党建工作。

会议要求，要准确把握党中央对当前经
济形势的分析研判，牢牢把握高质量发展这
个首要任务，更好发挥代表作用，最大限度凝
聚起共同奋斗的力量，助推邵阳经济社会高
质量发展。要持之以恒为基层减负赋能，压
实工作责任，严格制度执行，以一抓到底的决
心整治形式主义、官僚主义。要提高政治站
位，坚定文化自信，坚定不移推进生态文明建设，切实增强做好
文化和自然遗产保护传承利用的责任感、使命感，按照保护第
一、传承优先理念，进一步加强文化和自然遗产的整体性、系统
性保护，切实提高遗产保护能力和水平。
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“改革味要浓、成色要足”，习近平
总书记提出的这一重要要求，对进一步
全面深化改革具有极强指导意义。

“味要浓”，首先就要求政策有改革
味。进入深水区，改革不是在原有基础上
修修补补、涂涂抹抹，关键要着力解决制
约构建新发展格局和推动高质量发展
的卡点堵点问题、发展环境和民生领域
的痛点难点问题、有悖社会公平正义的
焦点热点问题，坚决做到动真碰硬。

“味要浓”，不仅体现在政策的字里

行间，也要落实到工作的方方面面。广
大党员干部要鼓足干事创业的精气神，
争当改革行动派实干家，用务实的作风
把各项工作落到实处。

当然，还要形成全社会人人思改革
的浓厚氛围。唯有社会各界理解改革、支
持改革、参与改革，才能有足够的底气、
能力、智慧战胜改革道路上的风险考验。

改革“味要浓”，也要“成色足”，这
就要求我们不折不扣把成色作为检验
成效的重要标尺。

人民的获得感是改革的含金量。
“成色足”，就是要从人民的整体利益、
根本利益、长远利益出发谋划和推进改
革，让改革成效由人民检验，改革发展
成果由人民共享。

“成色足”，归根结底是执行有力、
落实到位。在进一步全面深化改革、推进
中国式现代化的进程中，要拿出更大决
心冲破思想障碍、突破利益藩篱，也要奔
着真问题去、盯着真问题改，实实在在解
决人民群众急难愁盼的问题，确保政策
针对性强、落实力度大、产生效果符合
预期。

改革味要浓、成色要足
张辛欣

8月16日，邵东市新华书店“小店长”们正在忙碌工作。暑假期间，该书店特别推出暑假“小店长”社会实践活
动，不少热爱阅读的小朋友来到书店“就职”，给图书分类、整理，引导读者寻找图书，丰富暑期生活。

李世近 肖军 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 杨立军） 8月
16日，市委书记严华以视频形式主持召
开市委常委会会议，传达学习习近平总
书记近期重要讲话、重要指示和重要回
信精神，研究贯彻落实意见。

会议传达学习了习近平总书记在
党的二十届三中全会上的报告和讲话
精神。会议指出，习近平总书记的重要
讲话精神，为我们深入学习领会党的二
十届三中全会精神、进一步全面深化改
革指明了方向、提供了遵循。要把学习
贯彻党的二十届三中全会精神，与贯彻
落实习近平总书记关于湖南工作重要
讲话和指示精神结合起来，当好进一步
全面深化改革的执行者、行动派和实干
家，推动全面深化改革始终沿着正确方
向前进。要严格按照全会《决定》部署
要求，找准邵阳改革工作的切入点、结
合点和着力点，因地制宜推出一批首创
性、集成性改革举措，推动各项改革任
务落地落实。要把握高质量发展首要
任务，全力以赴加快项目建设，培育发
展新质生产力，多措并举激发消费活
力，更好统筹发展和安全，纵深推进全

面从严治党，把各级党员干部的精力集
中到干实事、求实效上来，坚定不移实
现全年经济社会发展目标。

会议传达学习了习近平总书记就
中央和国家机关学习贯彻党的二十届
三中全会精神、推动机关党建高质量发
展作出的重要指示精神。会议强调，全
市各级机关要把学习贯彻党的二十届
三中全会精神、推动机关党建高质量发
展摆在突出位置，充分调动各级党员干
部抓改革、促发展的积极性、主动性和
创造性。要认真落实深化党的建设制
度改革各项任务，持续深化理论武装、
夯实基层基础、正风肃纪反腐，全面提
高机关党建质量。要以高质量党建服
务保障改革任务有序推进，促进党建工
作和业务工作同频共振、深度融合，更
好推动全市高质量发展。

会议传达学习了习近平总书记对
加强文化和自然遗产保护传承利用工
作作出的重要指示精神。会议强调，要
把学习贯彻习近平总书记重要指示精
神和学习领会习近平文化思想结合起
来，提高政治站位，坚定文化自信，进一

步加强文化和自然遗产的整体性、系统
性保护，不断提高遗产保护能力和水
平。要加强文化和自然遗产保护传承
利用工作，积极探索文化和科技融合
的有效机制，大力推进文化和旅游深
度融合，更好把自然风光和人文风情
转化为旅游业的持久魅力。要深入开
展全方位对外交流合作，擦亮崀山世
界自然遗产等品牌，发掘邵阳文化瑰
宝和自然珍宝魅力，持续提高邵阳的
影响力和美誉度。

会议传达学习了习近平总书记给
祖籍宁波的香港企业家、“强军精武红四
连”全体官兵的回信精神。会议强调，要
充分发挥全球邵商联合会和香港邵阳
联谊会作用，引导邵阳籍海内外人士传
承弘扬爱国爱乡优良传统，积极主动融
入国家发展大局，在报效祖国、反哺家乡
中实现更大发展。要坚决扛起党管武
装政治责任，推进国防动员和后备力量
建设，深入开展双拥共建，做好随军家属
就业安置、退役军人服务保障等工作，为
新时代强军事业贡献邵阳力量。

会议还研究了其他事项。

严华主持召开市委常委会会议

扎实推动改革任务落地落实
坚定不移实现全年发展目标

邵阳日报讯 （记者 袁光宇）
8 月 14 日 16 时许，“邵阳滩主”
汤志强和罗霞夫妻开车来到自
己认领的“地盘”——邵水西路
铁路桥至桃花桥滩段，开始了他
们的第300次净滩。

“因为每次净滩都要撰写净
滩日记并进行日记编号，我们才
无意间发现今天这次净滩是我
们开展净滩行动以来的第 300
次行动。”汤志强介绍。

汤志强和罗霞夫妻俩都是
市生态环境保护志愿者联合会
骨干成员。2021 年 5 月，该联合
会在全国率先推出“无薪滩主
有心净滩，一心只为一江碧水”
志愿服务活动，夫妻俩主动认
领净滩河段，成为第一批“邵阳
滩主”。

夫妻俩一生有着多个巧合：
都出生在新中国三年困难时期；
都是上世纪七十年代初随父母支
援三线建设来到邵阳；都是同年
进同一所学校邵阳二纺机技工学
校……

“因为有缘，所以就走到了
一起。”罗霞描述自己数十年的
婚姻生活。

夫妻俩退休后，汤志强母亲
患阿尔兹海默症，生活无法自

理，吃饭喝水全都要喂，拉屎拉
尿也须有人帮忙。整整七年，夫
妻俩和兄弟姐妹们从无怨言，把
老人照顾得舒适妥贴，邻居们无
不竖起大拇指。

雪上加霜的是，几乎同时，
罗霞八十高龄的父母身体又都
非常不好，常常这个刚出院，那
个又紧急住院，忙得两口子焦头
烂额，其中老汤的父亲更是两次
罹患脑梗，幸亏送医及时且照顾
无微不至，老爷子现在 87 岁高
龄了尚能生活自理。

即使这样，汤志强和罗霞两
口子仍然常常挤出时间，每年高
质量完成净滩工作。

“三年多来坚持净滩，汤志
强和罗霞夫妇不知磨烂多少鞋
子，挂破多少衣服，流下多少汗
水。他俩更像一个志愿服务的符
号，闪耀在邵水河畔。”市生态环
境保护志愿者联合会会长李志
明介绍。

“净滩的确辛苦，但对于我
们来说，只不过是从生活的一种
日常到另一种日常。”罗霞表示，

“净滩工作只有更好，没有最好。
还有很多志愿者像沈小梅、程诚
夫妻和朱加援、杨润君夫妻，都
是我们团队的标杆！”

花甲“滩主”夫妇的第300次净滩


